






 Личные местоимения (Personal Pronouns) стоят на месте подлежащего (того, 
кто выполняет действие) в предложении. Местоимение I (я) всегда пишется с 
большой буквы. Местоимение you относится к единственному числу (ты) и к 
множественному (вы).

 Местоимения he и she употребляются в отношении одушевленных лиц 
(людей); it – в отношении неодушевленных предметов, абстрактных понятий 
и животных.

 Эта группа английских местоимений изменяется по падежам. Если 
местоимение употребляется в качестве подлежащего (т. е. оно стоит на 
первом месте в предложении), то его используют в именительном падеже. 
Если местоимение употребляется в качестве дополнения (стоит после 
глагола), то его употребляют в объектном падеже. В английском объектный 
падеж соответствует всем падежам русского языка, кроме именительного. 
Например, «я» – это именительный падеж, а «мне», «меня», «обо мне» –
объектный. Обратите внимание, что форма местоимения you совпадает в 
именительном и объектном падежах.

Единственное число Множественное число

Me – мне, меня Us – нам

You – тебе You – вам

Him – ему
Her – ей
It – ему (для неодушевленного 
предмета)

Them – им



 Если кому-то что-то принадлежит, то используют 
притяжательные местоимения (Possessive Pronouns). Они 
служат определением к существительному и всегда стоят 
перед ним. В этом случае перед существительным артикль 
не употребляется.

Единственное число Множественное число

My – мой Our – наш

Your – твой Your – ваш

His – его
Her – ее
Its – его (для неодушевленного 
предмета)

Their – их



 Возвратные местоимения в английском языке (Reflexive Pronouns) 
используются, когда лицо или предмет производят действие, направленное 
на само себя. В русском языке они соответствуют местоимениям "сам" и 
"себя" или частице -ся у глаголов. Например, "поранил кого-то" – это 
прямое действие, направленное на кого-то, а "поранился" – возвратное. А 
вот и формы возвратных местоимений

Личное местоимение Возвратное местоимение

I Myself

You Yourself

He Himself

She Herself

We Ourselves

You Yourselves

They Themselves



 Из самого названия «указательные местоимения» (Demonstrative Pronouns) понятно, 
что они будут показывать на какой-то предмет или лицо. Представьте, что вы 
пальцем показываете на кого-то или что-то, Когда один предмет находится рядом с 
нами, то говорят this (это), а если предмет далеко – that (то). Для множественного 
числа тоже есть две формы: предметы близко – these (эти), предметы далеко –
those (те).



 Взаимные местоимения описывают 
взаимоотношения между двумя или более 
лицами или, реже, предметами.

 По правилам традиционной грамматики 
местоимение each other применимо только 
к двум лицам, а one another используется в 
отношении более двух лиц.

 Однако на практике этим правилом часто 
пренебрегают.



 К вопросительным относятся следующие местоимения:
 who – который, кто
 what – что, какой
 which – который, кто, какой
 whose – чей, чьё
 whoever – кто бы ни, который бы ни
 whatever – что бы ни, (хоть) что-нибудь
 whichever – какой угодно, какой бы ни
 Вопросительные местоимения («WH-words») используются для 

построения специальных вопросов.
 Они обозначают неизвестные спрашивающему лица или 

предметы, которые должны быть названы в ответе на вопрос.
 Из всех этих местоимений только who изменяется по падежам 

и имеет «официально» звучащую форму объектного 
падежа whom, однако в разговорной речи ее использование 
необязательно.



 К неопределенным местоимениям в английском 
языке относятся следующие местоимения:

 some – кое-кто, некоторые
 something – кое-что, нечто, что-нибудь
 somebody – кто-нибудь, кто-то
 someone – кто-нибудь, кто-то
 any – какой-нибудь, что-нибудь
 anything – что-нибудь, всё, что угодно
 anybody – кто-нибудь, всякий, любой
 anyone – кто-нибудь, любой
 Неопределенные местоимения используются, когда 

вы не знаете или не хотите точно назвать некое 
лицо. Они обозначают неопределенный объект или 
объекты.



 К отрицательным местоимениям в английском 
языке относятся следующие местоимения:

 no – никакой
 nothing – ничего, ничто
 nobody – никто
 no one – никто
 none – ни один из
 neither – ни тот ни другой, ни один, никто
 Nothing относится только к неодушевленным 

предметам
 Отрицательные местоимения nobody и no

one соответствуют одушевленным лицам



 К разделительным местоимениям в английском языке относятся следующие 
местоимения:

 other – другой, иной
 another – ещё один, другой
 При помощи разделительных местоимений один предмет отделяется от 

других предметов того же типа: One of the dogs was black and the other – grey.
Одна из собак была черная, а другая – серая.

 Эти два местоимения изменяются по падежам, other вдобавок может иметь 
множественное число others.

 Other
 Местоимение (the) other заменяет собой существительное с определенным 

артиклем, то есть когда идет речь об ограниченном наборе предметов
 Another заменяет существительное в единственном числе с неопределенным 

артиклем, то есть когда набор предметов не ограничен:
 I’ve read many books about Zorro and yesterday I found another. (a book)

Я прочитал много книг о Зорро и вчера отыскал еще одну.

https://www.native-english.ru/grammar/indefinite-article


 К универсальным местоимениям в английском языке относятся следующие 
местоимения:

 all – все, каждый
 each – каждый, всякий
 both – оба, обе
 either – каждый, любой (из двух)
 every – каждый, всякий
 everything – всё
 everybody – каждый
 everyone – каждый, всякий человек
 Универсальные местоимения охватывают все предметы, которые могут 

быть одушевленными и неодушевленными, как одно целое.
 Два из универсальных местоимений, both и either, подразумевают группу 

из двух лиц или предметов. Both обозначает их как одно целое:
 Both our computers make calculations connected with weather forecast.

Оба наших компьютера выполняют вычисления, связанные с прогнозом 
погоды.

 а either – как отдельные предметы:
 Either of our computers can solve this task.

Любой из наших компьютеров может решить эту задачу.


